

# Erklärung zur eigenständigen Bearbeitung gemäß APB § 22 (7) für Projektarbeiten ADP



TECHNISCHE  
UNIVERSITÄT  
DARMSTADT

MechCenter  
17.01.2024  
Seite 1 von 2

---

## Allgemeine Information

---

Im Rahmen der Advanced Design Projects (ADP) am Fachbereich Maschinenbau wird auch eine schriftliche Ausarbeitung angefertigt. Gemäß der Allgemeinen Prüfungsbestimmungen (APB) muss hierfür eine Erklärung zur eigenständigen Bearbeitung abgegeben werden.

### § 22 Abs. 7 APB TU Darmstadt

„Ohne Aufsicht angefertigte schriftliche Arbeiten und Abschlussarbeiten (beispielsweise Referat, Hausarbeit, Projektarbeit, Thesis) sind von den Prüflingen mit einem Nachweis aller benutzter Quellen, einschließlich der Quellen aus dem Internet, und aller sonstigen Hilfsmittel zu versehen. § 15 Abs. 2 und 4 gelten entsprechend. Außerdem ist eine unterschriebene Erklärung beizufügen, dass sie die Arbeit selbstständig verfasst und alle genutzten Quellen angegeben haben. Die unterschriebene Erklärung ist als elektronisches Dokument einzureichen und in die Arbeit zu integrieren. Ein zusätzliches, unterschriebenes Exemplar der Erklärung wird zur Prüfungsakte gegeben.“

**Die Erklärung ist von jeder Person einzeln abzugeben.**

---

## General Information – for information purposes only

---

As part of the Advanced Design Projects (ADP) at the Department of Mechanical Engineering, a written paper must also be prepared. In accordance with the General Examination Regulations (APB), a declaration of independent work must be submitted for this.

(7) In written papers (schriftliche Arbeiten – such as seminar paper, homework assignment, project work) and theses (Abschlussarbeiten) completed without proctoring/monitoring (ohne Aufsicht), the candidates must identify all sources used, including sources found on the Internet, and any other aids used. Section 15(2) and (4) apply accordingly. In addition, a signed statement must be enclosed stating that they worked on and completed the written paper or thesis by themselves and listed all the sources used. The signed statement must be submitted as an electronic document and must be included in the written paper or thesis. An additional signed copy of this statement is filed in the examination file (Prüfungsakte).

**The declaration must be submitted by each person individually.**

---

## Erklärung

---

Matrikelnummer / Matriculation number:

Titel des ADP / Titel of the project:

### Erklärung zum Advanced Design Project (ADP) gemäß § 22 Abs. 7 APB TU Darmstadt

Hiermit versichere ich, **Vorname Nachname**, diese vorliegende Arbeit gemäß § 22 Abs. 7 APB der TU Darmstadt selbstständig, ohne Hilfe Dritter und nur mit den angegebenen Quellen und Hilfsmitteln bearbeitet und angefertigt zu haben. Ich habe mit Ausnahme der zitierten Literatur und anderer in der Arbeit genannter Quellen keine fremden Hilfsmittel benutzt. Die von mir bei der Anfertigung dieser wissenschaftlichen Arbeit wörtlich oder inhaltlich benutzte Literatur und alle anderen Quellen habe ich im Text deutlich gekennzeichnet und gesondert aufgeführt. Dies gilt auch für Quellen oder Hilfsmittel aus dem Internet.

Mir ist bekannt, dass im Falle eines Plagiats (§38 Abs.2 APB) ein Täuschungsversuch vorliegt, der dazu führt, dass die Arbeit mit 5,0 bewertet und damit ein Prüfungsversuch verbraucht wird.

---

### Declaration – for information purposes only

---

#### Declaration of the Advanced Design Project (ADP) Statement pursuant to § 22 paragraph 7 of APB TU Darmstadt

I herewith formally declare that I, **first name last name**, have written the submitted work independently pursuant to § 22 paragraph 7 of APB TU Darmstadt without any outside support and using only the quoted literature and other sources. I did not use any outside support except for the quoted literature and other sources mentioned in the paper. I have clearly marked and separately listed in the text the literature used literally or in terms of content and all other sources I used for the preparation of this academic work. This also applies to sources or aids from the Internet.

I am aware, that in case of an attempt at deception based on plagiarism (§38 Abs. 2 APB), the work would be graded with 5,0 and counted as one failed examination attempt.

\_\_\_\_\_  
Datum / Date:

\_\_\_\_\_  
Unterschrift/Signature:

